

FUNDACION FRUSTRADA DE DOS COLEGIOS UNIVERSITARIOS SALMANTINOS: SAN LAZARO Y SAN PRUDENCIO

por FLORENCIO MARCOS RODRIGUEZ

Los historiadores de Salamanca y de su Universidad nos hablan de los cuatro colegios mayores y de unos veinticinco colegios menores.

Los nombres de sus fundadores han pasado a la posteridad, unidos al nombre de nuestro famoso Estudio.

También debieran de figurar en la historia de la Universidad los nombres de aquéllos que pusieron toda su ilusión, patrimonio y entusiasmo en sus fundaciones, aunque luego fracasaran, por causas bien ajenas a su voluntad.

Entre los legajos de la Audiencia Escolástica del Archivo Universitario de Salamanca hemos encontrado dos pleitos, con los que podemos reconstruir la triste historia, hasta ahora desconocida, de la fundación de dos colegios universitarios salmantnos.

Estos dos colegios fundados, árboles sin fruto, fueron el de San Lázaro y San Prudencio

Del primero hemos encontrado una ligerísima referencia en la *Historia de Salamanca*, de VILLAR Y MACIS (T. II, p. 348). El colegio de San Prudencio no lo hemos visto mencionado más que una vez, como decimos en la nota 4.

I.—COLEGIO DE SAN LAZARO

Fue fundado por Mosén Lázaro Gómez Hernández, por testamento otorgado el 31 de julio de 1579.

Los datos biográficos que hemos podido reunir, así como los de la fundación del colegio, los hemos tomado de un pleito ¹ en el que figura

1. Archivo Universitario de Salamanca: A. U. S. leg. 3268. En el Archivo de Simancas; Hacienda, Dirección General de Rentas, leg. 1607, libro 3, año 1761, 1 de febrero, se alude a este Colegio.